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外界看雅昌·万捷传记

由知名媒体人麦子创作，由中信出版社出

版的传记《进化的力量——万捷和他的雅昌王

国》即将于11月出版。这是一本了不起的作品，

这部作品由万科集团董事局主席王石、中国美

术馆馆长范迪安、凤凰卫视董事局主席及行政

总裁刘长乐作序，中国著名经济学家吴敬琏、

著名收藏家马未都、著名媒体人洪晃联合推荐，

足见这本书的分量。

这是历经 30 年中国文化体制改革中一个

极具传奇色彩的成功案例。

就印刷行业而言，他是民族英雄，他以自

身的实践，在行业里战胜了强大的国际对手。

因为他的出现，他在高科技大潮中不失时机的

举措，令改革开放后进入中国并引领中国印刷

前沿的境外印刷企业纷纷后退；因为他的出现，

中国印刷 27 次夺得世界印刷最高奖项，以使

中国人在 900 年后为印刷术的故乡重新赢得了

世界的尊敬。

他没有止步于印刷业，从高端艺术品的仿

真制作及艺术精品书籍的印刷，他转而晋身艺

术王国，从雅昌艺术网到艺术阅读体验中心，

誓言为国民的艺术普及教育做出贡献。

他 20 年的进化之路，为企业树立了一个

蜕变的标杆，那是一个成功企业家和企业从优

秀到卓越的成长之路。

他是万捷，他就是雅昌。本书为你讲述万

捷和雅昌进化路上的格局与境界。他将引发人

们对发展中国文化产业的一系列思考。

进化的力量
——万捷和他的雅昌王国

《雅昌》编辑部
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图1> 《进化的力量——万捷和他的雅昌王国》
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外界看雅昌·万捷传记

那个踏实的“年轻人”

我和万捷相识于 20 多年前，他是众多南

下的年轻人中的一份子，万科也是深圳众多正

在创造历史的小企业中的一员。那时候，还没

有现在的雅昌，万捷正在为一家中日合资的印

刷企业工作，干得很出色，万科当时也涉足了

印刷业。

今天，雅昌成立快 20 年了，回头一看，

至少在印刷行业，万科可是雅昌的手下败将。

上世纪八十年代末，万科的合资厂需要印

刷行业的专业人才，我就打算把万捷从中日合

资的工厂里挖过来。但被万捷拒绝了，他对我

说，自己身边的厂长和很多技术员都是日本人，

他们手上有最先进的印刷技术，他希望把这些

技术学到手，而且即便跳槽了，面对日本人的

竞争，也不能胜算，反而辜负了我们。

无法反驳的理由，我不能不被说服。同时

也默默地佩服起这个年轻人的踏实和沉着——

那时候的深圳，人人都在淘金，钱似乎是做一

切的动力，像他这样的年轻人真不多。

1993 年，万捷离开了工作了 6 年的东家，

想必是有了充足的信心可以打败日本人，他创

立了自己的企业，就是今天我们看到的雅昌。

我当时也很看好他的创业，果然，没过多久，

雅昌的名号已经在深圳打响，我又动了合作的

念头，万科的印刷厂与雅昌合并，双方各占一

半股份。结果这个方案又被万捷拒绝了，但这

次他提了个新的方案：双方照旧合并，但雅昌

占 90% 的股份，万科只占 10%。万捷懂行情，

看出了雅昌与我们的印刷厂相比的优势所在。

思考一番后，我同意了他的方案。后来由

于种种原因，合作还是没有展开，但这没有影

响我对万捷的欣赏，他一定是个能成就一番事

业的人。

雅昌二十年来的发展，证明了我的判断。

万捷目前所达到的成就，绝不仅仅因为他让雅

昌找到了一条艺术品印刷的路线。其实，找到

这条路并不是偶然，能一直走下去，更加不偶

然。这背后折射的是他对这个行业的热爱，和

极尽完美的专业主义追求。

十几年前，还在与其他印刷企业混战的雅

昌，就把退休的德国海德堡公司中国首席工程

师请了过来，海德堡是世界最大最先进的印刷

设备制造商，它的工程师，代表着最顶尖的专

业水准。创办不过几年的雅昌，敢把这样的人

物请来，可见万捷当时的抱负和追求——眼光

就是要盯着行业最高水准。

雅昌的印刷产品精度要求非常高，这不只

是靠花大价钱买套好设备就能做到的，从生产

流程，到生产环境，甚至车间里的灯光光谱，

都要有一套被严格贯彻的标准。显然，雅昌的

成就已经证明了：这条踏踏实实的路有多正确。

说到这里，就有惺惺相惜的感觉了，在房

地产行业，万科也是像雅昌一样追求标准化、

精细化的企业，看着雅昌一路走来，我这个老

朋友，在欣慰的同时，也有作为同道者的自豪。

万捷这样的人，雅昌这样的企业，理应有

今天的。

（万科集团董事局主席  王石）
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图2> 王石
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当前许多中国企业都面临着转型升级的考

验。如果你面对这个生死关头感到不得其门而

入，那么我建议你读一读《进化的力量》这本书。

经济学说得很对，企业转型升级的核心和本质，

无非就是提高产出中的技术含量、知识含量或

者说文化含量。万捷和他的雅昌团队正是这样

做的，并且由此取得了令人艳羡的成功。虽然

不同的行业各有自己的特点，但是触类旁通，

无疑都能从雅昌的经验中得到启发。

——著名经济学家 吴敬琏

在房地产行业，万科也是像雅昌一样追求

标准化、精细化的企业，看着雅昌一路走来，

我这个老朋友，在欣慰的同时，也有作为同道

者的自豪。

万捷这样的人，雅昌这样的企业，理应有

今天的！

——万科集团董事局主席 王石

万捷使雅昌从一个概念变成了一个企业，

从一个以彩色印刷为起点的传统型企业变成了

以视觉文化为方向的新兴型企业，他还把雅昌

变成了一个综合性的品牌，从一个品牌变成了

一个名牌，从中国走向世界。

——中国美术馆馆长 范迪安

印刷是人类广泛传播文明最有效的手段，

可以跨越时空沟通。古人利用印刷品来传达信

息已有两千年的历史，两千年来，印刷标准没

有改变，务求准确。雅昌却把印刷当做艺术，

不仅限于追求准确，而且追求真实。这已脱离

了一般意义的印刷，完全赋予了印刷品以生命。

这个意义，影响深远。

——著名收藏家 马未都

外界看雅昌·万捷传记

作为雅昌的灵魂人物，万捷为中国企业形

成核心竞争力，为传统产业与新经济接轨，提

供了一个充满活力与前瞻性的成长性样板。雅

昌超越传统印刷企业的模式，涅盘重生成为著

名文化企业，是万捷的文化使命感赋予了雅昌

在进化道路上“闲看庭前花开花落，漫随天外

云卷云舒”的从容气度。

——凤凰卫视董事局主席及行政总裁 刘长乐

不容易，一个传统的印刷企业，能成为中

国当代艺术发展的重要推动力量，可谓丰功伟

绩了！

——著名媒体人 洪晃
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